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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Schulverbandes Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm in der "Hir-

ten-Deel", Am Sportplatz, 24640 Schmalfeld,

Sitzungstermin: Donnerstag, 10.10.2024

Sitzungsbeginn: 19:32 Uhr

Sitzungsende: 21:40 Uhr

Ort, Raum: "Hirten-Deel", Am Sportplatz, 24640 Schmalfeld,

 Vorsitz

 Frau  Britta Mennerich - 

 Mitglieder

 Herr  Heino Burmeister - 
 Herr  Klaus Gerdes - 
 Herr  Simon Kusak - 
 Herr  Frank Lütt - 
 Herr  Heinrich Morsdorf - 
 Herr  Rudolf Naujack - 
 Herr  Marcus Oehler - 
 Frau  Sandra Stichler - 
 Herr  Andreas Strate - 
 Frau  Melanie Tödt - 
 Herr  Sebastian Wulf - 

 Verwaltung

 Herr  Frank Dunemann - 
 Frau  Katharina Laub - Protokollführung

 Gäste

 Frau  Anne Beck - Schulleitung

 Frau  Ruth Brakel - Schulsozialpädagogin

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Sitzungseröffnung

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung der Verbandsversammlung über 
den Ausschluss der Öffentlichkeit
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 3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 16.07.2024

 4. Bericht der Verbandsvorsteherin

 5. Bericht der Schulleitung

 6. Bericht der Schulsozialarbeit

 7. Bericht der OGTS-Leitung

 8. Beschluss über die Anschaffung von 2 Druckern; je einen für das OGTS-Büro Harten-
holm und einen Drucker für das Schulleitungsbüro

 9. Anfragen und Anregungen der Mitglieder der Verbandsversammlung

 10. Fragezeit der Zuhörer/innen

 13. Wiederherstellen der Öffentlichkeit

 14. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung

Die Verbandsvorsteherin eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt fest, 
dass frist- und formgerecht geladen wurde und die Verbandsversammlung beschlussfähig 
ist. Sie begrüßt die Verbandsversammlung sowie Frau Laub und Herrn Dunemann von der 
Verwaltung. Sie begrüßt Frau Brakel und Frau Beck, sowie die Zuhörer und Zuhörerinnen
aus Struvenhütten, die Lehrerinnen und Eltern.

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung der Verbandsversamm-
lung über den Ausschluss der Öffentlichkeit

Es wird vorgeschlagen Frau Beck und Frau Brakel zum nicht öffentlichen TOP 11 anzuhö-
ren. 

Beschluss: 
Es wird beschlossen Frau Beck und Frau Brakel zum TOP 11 anzuhören.
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Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsvertreter/innen 12
davon anwesend 12
Ja-Stimmen      9 Nein-Stimmen      1 Enthaltungen 2

Einwände oder Ergänzungen gegen die Tagesordnung werden vorgebracht. TOP 10 lautet 
Fragezeit der Verbandsmitglieder. Es wird der Antrag gestellt Top 10 auf ,,Fragezeit der Zu-
hörer/innen“ zu ändern. Die Tagesordnungspunkte 11 und 12 sind nichtöffentlich zu behan-
deln, da berechtigte Interessen Einzelner es erfordern.

Beschluss: 
Die Verbandsversammlung beschließt darauf hin einstimmig folgende, geänderte Tagesord-
nung mit der Maßgabe, dass TOP 11 und 12 nichtöffentlich zu behandeln sind.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsvertreter/innen 12
davon anwesend 12
Ja-Stimmen      12 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0

Zu TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 16.07.2024

Herr Naujack erhebt den Einwand, dass Frau Beck unter TOP 5 als ,,stellvertretende Schul-
leiterin“ genannt wird. Es wird der Antrag auf Streichung von ,,stellvertretende,, gestellt.

Beschluss: Die Änderung wird beschlossen.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsvertreter/innen      12
davon anwesend      12
Ja-Stimmen     12 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen       0

Zu TOP 4 Bericht der Verbandsvorsteherin

Frau Mennerich berichtet:
- Am 27.09. wurde Frau Beck offiziell von der Schulrätin Frau Harder als neue Schullei-

tung ernannt.
- Aufgrund steigender Schülerzahlen an der OGTS wurden zehn Stühle und ein Tisch 

angeschafft.
- In Hartenholm konnte durch eine Spende des Schulfördervereins ein Hochbett ange-

schafft werden.
- Es liegen mehrere Angebote für die Anschaffung einer Hochebene in der OGTS an 

beiden Standorten vor. Die Kosten liegen zwischen 5.000 EUR und 14.000 EUR. Die 
Entscheidung der Anschaffung obliegt den Gemeinden und soll auf den nächsten 
Gemeindevertretungen besprochen werden. Aufgrund der Höhe der zu erwartenden 
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Kosten muss das Angebot ausgeschrieben werden.
- Im neuen Schuljahr sind 50 neue Kinder zu erwarten.
- Die Stelle des FSJ-lers in Hartenholm ist derzeit unbesetzt. Die Stelle ist erneut in der 

Ausschreibung und wird spätestens zum 2. Halbjahr benötigt. Bis dahin decken 2 
Praktikanten den Bedarf ab.

- In Schmalfeld kommt es durch eine längere Ausfallzeit einer Mitarbeiterin zu Engpäs-
sen. Eventuell können diese durch Nachbarschaftshilfe von Hartenholm ausgeglichen 
werden. Generell herrscht derzeit ein hoher Krankheitsstand.

- Das vom Bildungsministerium gewünschte Konzept zum Wechsel der ,,Organisatori-
schen Verbindung“ der Außenstelle Struvenhütten ist fast fertig. Am Standort Struve-
nhütten wird im kommenden Schuljahr 2025/2026 mit 29 bis 40 Kindern (eventuell 5 
Kinder aus Bark) gerechnet. 

- Die Schulkonferenz hat am 09.10.2024 einstimmig mit 16 Nein-Stimmen, 0 Ja-Stim-
men, und 0 Enthaltungen gegen den Beitritt der Schule Struvenhütten gestimmt.

- Nach diesen Informationen leitet Frau Mennerich zur Diskussion über.
- Die einstimmige Entscheidung der Schulkonferenz gegen den Beitritt Struvenhüttens 

zum Schulverband sorgt für Verwunderung und wirft die Frage nach den Gründen 
auf.  
Seitens der anwesenden Eltern wird fehlendender Informationsfluss beklagt. Im Leh-
rerkollegium bestehen Bedenken aufgrund des hohen organisatorischen Aufwands 
und die Befürchtung, dass die Unterrichtsqualität durch eventuell aufzufangende Ver-
tretungen sinkt.
Frau Mennerich erläutert, dass im Herbst 2023 ein Schreiben über den Ablauf des 
möglichen Beitritts der Schule Struvenhütten auf der Schulhomepage veröffentlicht 
wurde. In Hartenholm finden regelmäßig Dorfstammtische der Elternschaft statt, auf 
denen informiert wurde. Die Lehrer- Schüler Quote darf durch den Beitritt höchstens 
zu einer Verschlechterung von 1,4 Prozent führen. Herr Lütt weist darauf hin, dass 
zum Erhalt der Dorfschulen aus politischer Sicht langfristig gedacht werden muss und 
der Platzgewinn sowie der solidarische Gedanke im Vordergrund steht.
Frau Beck verfasst eine Stellungnahme zum Abstimmungsergebnis. Diese wird zu-
sammen mit dem Protokoll der Schulkonferenz und dem erstellten Konzept der Ge-
meinde Struvenhütten an das Ministerium übersendet. Herr Stäcker vom Bildungsmi-
nisterium wird eine Entscheidung treffen. Der Beitritt Struvenhüttens zum Schulver-
band wird auf der nächsten Sitzung am 12.12.2024 thematisiert. 

Zu TOP 5 Bericht der Schulleitung

Frau Beck berichtet:

- An beiden Standorten werden aktuell 182 Schülerinnen und Schüler unterrichtet.
- In Schmalfeld wurden 27 Erstklässler eingeschult.
- In Hartenholm wurden 26 Erstklässler eingeschult.
- Insgesamt unterrichten 11 Lehrerinnen.
- Frau Timm wurde als Schulassistentin verabschiedet.
- Frau Clausen wurde als neue Schulassistentin eingestellt und ist an beiden Standor-

ten tätig.
- Philosophie konnte in Schmalfeld erstmals als Alternativfach für den Religionsunter-

richt angeboten werden und wurde gut angenommen.
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- Auf der Schulkonferenz wurden bewegliche Ferientage am 04.10.24, 03.02. und 
02.05.25 beschlossen.

- Zurzeit läuft die Aktion ,,zu Fuß zur Schule“, diese wird von den Kindern gut ange-
nommen.

- Besuch von dem Verkehrspolizisten Herrn Schmok in den 1. Klassen.
- Am Freitag, den 18.10. findet der Lauftag in der Schule statt.
- Für Kinder mit sprachlichen Schwierigkeiten gibt es die Möglichkeit an 

Sprint- Maßnahmen (Sprachintensivförderung) teilzunehmen.
 

Zu TOP 6 Bericht der Schulsozialarbeit

Frau Brakel berichtet:

- In den vierten Klassen wird das Thema Freundschaft behandelt.
- Es gibt Präventionsangebote über die Themen Gefühle und Konfliktlösungen. 
- Das schulische Miteinander soll gestärkt werden.

Zu TOP 7 Bericht der OGTS-Leitung

Frau Mennerich berichtet stellvertretend für Frau Toczek:

- Dank an den Schulverband und Herrn Gerdes für die finanzielle Unterstützung der 
Busbeförderung zum Leuchtturm in Travemünde während der Ferienbetreuung.

- Aufgrund der außergewöhnlich langen Weihnachtsferien bietet die OGTS ein Betreu-
ungsangebot für berufstätige Eltern in der halben Ferienwoche vor Weihnachten und 
in der halben Woche im neuen Jahr an. Die Betreuung findet im Wechsel an einem 
der beiden Standorte statt, sollten viele Anmeldungen eingehen werden beide Stand-
orte genutzt.

Zu TOP 8 Beschluss über die Anschaffung von 2 Druckern; je einen für das OGTS-
Büro Hartenholm und einen Drucker für das Schulleitungsbüro

Frau Mennerich führt aus, dass für das Schulleitungsbüro in Schmalfeld und das OGTS- Bü-
ro in Hartenholm jeweils ein Drucker benötigt werden.

Beschluss: Die Verbandsversammlung beschließt die Anschaffung von zwei neuen Dru-
ckern.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsvertreter/innen      12
davon anwesend      12
Ja-Stimmen      11 Nein-Stimmen       1 Enthaltungen       0
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Zu TOP 9 Anfragen und Anregungen der Mitglieder der Verbandsversammlung

Es wird angeregt den Vertrag mit dem EDV Dienstleister Kommunit aufgrund der hohen Kos-
ten zu überdenken und dieses Thema auf der kommenden Schulverbandssitzung auf die 
Tagesordnung zu nehmen um eventuell alternative Angebote einzuholen.

Zu TOP 10 Fragezeit der Zuhörer/innen

Es werden keine Fragen gestellt.
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen.

Zu TOP 13 Wiederherstellen der Öffentlichkeit

Die Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her. Da keine Gäste mehr anwe-
send sind, ist eine Mitteilung der im nicht öffentlichen Teil getroffenen Beschlüsse nicht not-
wendig.

Zu TOP 14 Schließen der Sitzung

Frau Mennerich bedankt sich für die Teilnahme und schließt die Sitzung um 21:40Uhr.

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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